



発行：平城西自治連合会  
編集責任：広報部  
発行部数：1600部  
印刷：大倭印刷(株)

11月4日(日) 防災訓練を行いました。

### 避難所設営体験に329名参加!!

11月4日、平城西地区自主防災  
区社協との共催で登美ヶ丘中学  
校にて開催されました。

参加者は例年を上回る329名  
でした(今回参加の案内をした  
隣接の自治会からも34名の参  
加がありました)。

最後には、例年好評の豚汁の  
炊き出しもありました。

実施してどうだったのか、長  
年訓練に携わられ、今回マニ  
アルの実際について説明され  
米田文直氏(平城西地区自主防  
災防犯会特別委員・中山町西  
3・4丁目自

主防災防犯会  
会長)に、訓  
練実施から見  
えた収穫や今  
後の課題等につ  
いて伺いま  
した。(編集部  
まとめ)



問い 今年の訓練で一番大変だっ  
たことは何ですか？

米田 避難所開設という前例の  
無い訓練だった事と、作成し  
たマニュアルに基づいた動き  
ができるかを考えながら準備  
したことが大変でした。

問い 訓練を実施して収穫だった  
点は何ですか？

米田 避難所開設の大変さにつ  
いて参加者の皆さんが衝撃を  
受けられたのでは無いでしょ  
うか？また、簡易間仕切り  
「暖」ボールの体験ではマニ  
ユアル上のことが立体として  
ご理解いただけたと思います。

問い 次年度以降の訓練で取り  
組みたいことは何ですか？

米田 皆さんも感じられた事  
でしょうが、実際の災害時には  
「我先に」とか要介護者の避  
難などあらゆる面で困難が予  
想されます。そんな時に運営  
委員は勿論、参加者の皆さん

が必要に応じて動けるよう  
形にしていきたいです。

▼「暖」ボール体験  
作って、入ってみました。



▲例年より大勢の参加。  
最後は豚汁に舌鼓。

### ●今年の防災訓練について

平城西地区自主防災防犯会  
会長 玉置知彦

年度当初には、防災訓練と地  
区社協の「ふれあいのつどい」  
との共催を予定していました。  
しかし、最近の災害の多発を考  
慮し、また開催内容を厳選した  
結果、今回は防災訓練だけに絞  
った形での地区社協との共催と  
しました。

内容は、避難所を開設する時  
には何をするのかを体験する訓  
練としました。参加頂いた方々  
には、体育館ではどんな様子に  
なるのか、ある程度イメージを

掴んでいただけたかと思いま  
す。しかし、実際に災害が発生し  
た場合には、数日から数ヶ月の  
間、避難所を運営しなくてはな  
りません。今後はこの訓練もす  
る必要があります。

また、各自治会の自主防災防  
犯会は、万一の場合に実際に動  
ける組織に刷新する必要も痛感  
されます。皆さまのご尽力とご  
協力をお願いする次第です。

### ●今後の防災訓練の あり方について

平城西地区自主防災防犯会  
特別委員 野田秀明

ようやく当地区の「避難所運  
営マニュアル」が完成し、概要  
版の「避難マニュアル」も全戸  
に配布する事ができました。  
マニユアルが出来ても実践に  
役立たなければ猫に小判になっ  
てしまいます。

そして、今年の防災訓練では  
マニユアルのほんの一部ですが、  
「避難所(体育館)設営体験」  
を実施することが出来ました。

今年度の防災訓練は初めての  
事や時間の制約もあり、前日に  
一部準備しました。しかし、実  
際の災害時には事前準備はでき  
ません。多くの方々に参加して  
経験を積んで頂き、訓練を重ね  
て避難所開設がスムーズにでき

る様にしたいと思えます。  
来年度以降は、避難所の運営  
訓練についての「避難所運営ゲ  
ーム」の実施、特別教室や運動  
場の設営(駐車場やペット置場  
など)も順次行いう事が出来れば  
と思います。

### 『平城西地域自治協議会』 いよいよ始動

平城西地域自治協議会準備会  
会長 大形楠紀

最近地震や豪雨災害が各地  
で多発しております。決して他  
人事ではありません。少子高齢  
化も待ったなしの状況です。地  
域のことは地域で守ってい  
なければなりません。

地域がまとまり、皆で地域の  
ことを真剣に考える時がきた  
のではないのでしょうか。

平城西地区では、地域自治協  
議会の来年度設立に向け、6月  
に準備会が発足しました。

自治連合会、防災防犯会、地  
区社会福祉協議会、民生・児童  
委員協議会の主要4団体を中  
心に平城西地区の各種団体が  
集まって、地域の課題を同じブ  
ラットホームの上に立って解  
決していくための体制・仕組み  
を作っていきます。

★詳しくは、本号の挟み込み  
「平城西地区で取り組む自  
治協議会づくり」をご覧ください。  
ださい。

# 6自治会 だより

(順不同)

## 中山町西2丁目第1

### 敬老懇親会を終えて

私共自治会の一年間の行事を  
みてみると、年度初め4月から  
「八重桜を見る会」をはじめ、  
いろんな親睦会を行っています。

9月17日には敬老懇親会を  
行い、元気な高齢者が参集いた  
だきました。

会のはじめに皆  
さんの健康チエツ



元気いっばいの皆さんが集まりました。  
(敬老懇親会)



クのひとつとして、〇〇医院の  
〇〇先生より講演をいただき、  
日頃の体の注意点、食生活、ま  
た運動量等話して頂き、大変参  
考になり有意義でした。

皆さんも安心した様子で、「今  
後元気で長生きするぞう」と、  
満足した顔でいっぱいでした。

当自治会は65才以上の人を  
楽友会員として、体力にあった  
行事を行っています。

しずみがちな日常生活を少し  
でも明るくしようと、自治会・  
楽友会ともに努力していきます。  
(〇〇)

## 中山町西3・4丁目

### 「夏祭りの盆踊り会」

8月18日(土)、「子どもや孫  
が楽しめる夏祭り盆踊り」をキ  
ャッチフレーズに、「第38回夏  
祭り盆踊り会」を開催しました。  
天候にも恵まれ、また大きなト  
ラブルもなく、無事に終えるこ  
とができました。

自治会長の挨拶によりプログ  
ラムがスタートし、美声を披露  
されたコーラス同好会、今では  
すっかりお祭りの目玉となった  
寧鼓(なこ)座による和太鼓演  
奏、そしてひまわり会の盆踊り  
で会場は大いに盛り上がりまし

た。

また、模擬店は唐揚げや当  
もの、輪投げなど10店が出店、  
多くの行列ができました。



これら夏祭りの運営が円滑に  
行えたのも、自治会幹事および  
班長、各関係協力団体やサポー  
ターの方々のご協力のおかげと  
感謝いたしております。

また、平城西自治連合会、近  
隣自治会のご協力ならびに協賛  
金等のご支援も賜り、地域の絆  
がより強固になったと感じてお  
ります。

今後も、自治会の枠を超えて  
交流を図り、伝統あるお祭りを  
継続していくため、自治会活動  
へのご理解とご協力を頂ければ  
幸いに存じます。

(夏祭り実行委員長

〇〇〇〇)

## 朝日町1丁目

### 夏祭り



8月4日(土)、朝日町1丁目  
のひまわり公園で夏祭りが開催  
されました。

夕方、お子さんを対象とした  
お菓子まきを行い、いつも町内  
イベントを盛り上げてくださっ  
ているルンダの会の方々を中心  
とした、盆踊りの練習をしまし  
た。

模擬店が始まると、行列が出  
来、その後の盆踊りや花火にも  
昨年以上に来場いただき、活気  
ある夏祭りになりました。

実行するにあたり、自治会役  
員・班長、有志の方々のご協力  
があつての事と改めて感謝しま  
した。  
(〇〇)



今年 は地震・台風な  
ど、災害が非常に多い年  
でした。  
我が家も被害を受け  
ました。



● 車庫の柱が  
折れました!! ●

近年、ほとんどが入院だの  
退院だのと云う話ばかりです  
が、9月5日の台風21号は十  
数年ぶりに我が家に被害があ  
りました。自治会の皆様は如  
何でしたか?

家本体は無事でしたが、車  
庫の垣根が太い木の柱が折れ  
て傾いていました。他にコス  
モスや菊などが20本くらい倒  
れてしまいました。庭に置いて  
あった物も飛び散ったり、  
倒れたりして片づけにも時間  
がかかりました。

大阪の家屋の大きな被害に  
比べたらささやかなものでは  
すが、台風の進路しいでは我  
が家も奈良も危なかったと、  
温暖化の時代、今後はさらに  
ひどくなるかと、感じています。

(〇〇)

朝日町2丁目

「サマー」コンサート

朝日町2丁目では「サマー」コンサートが8月26日(日)、



友会のお世話で開かれました。2年前イタリアアカンツォーネの集いがとても好評で、今回もたくさんの方が美しい歌声を聞きに集まりました。



最後に全員で「夏の思い出」「故郷」を合唱して散会となりました。(〇〇〇)

中山町西2丁目第2

サロン活動

住民相互の親睦と生活力向上を目指して、奈良市や地域包括支援センターの出前講座を積極的に活用しながら、月一回のペースでサロン活動をしています。

第1回目の消費者センター出前講座「詐欺や悪質商法から身を守る」では、実際に起きた事例などを聞き、自衛の心構えができました。

第2回目は「手作りうちわ」の企画で、お互いの創意工夫に感嘆したものです。

第3回目は一住民のご好意で、フルート演奏鑑賞という豊かな時間を過ごせました。第4回目の市清掃局出前講座「ゴミ減量と分別」では、燃やせるゴミの水分を出来るだけ抜く事がどれ程節税につながるかなど、沢山学べました。



▲ 第2回目は「手作りうちわ」

学園朝日元町東

「折り紙教室」開催

自治会、あけぼの会、民生児童委員の三者共催により毎月開催されている『ふれあいサロン』ですが、8月22日は初めて〇〇〇〇〇先生を招いて「折り紙教室」を企画。夏休みということ

で期待した子どもたちの参加はありませんでしたが、普段より多い19名が参加されました。朝顔と金魚をモチーフに2つのグループに分かれて壁飾りに挑戦。結構複雑で細かい作業が多く、みなさんの表情は真剣そのもの。先生に質問したり、隣席の人と相談したりしながら、



▲ 皆さん夢中で折りました。

時間の経つのも忘れ、小さな色紙と奮闘されていました。その甲斐あって、夏の情緒たっぷり美しい壁飾りが完成。「夢中で折りました。楽しいでした」「指先を動かして健康にもいいし、またこういう企画があったらいいなと思います」など大好評。2時間以上かけた力作を大切に持って、みなさん笑顔で公民館を後にされました。

●今年の台風は怖かった！●

あの台風21号の強い雨・風で、我が家の2階の窓の下から雨水がしみこんできた。今回の台風の来襲がちょうど昼時で、テレビでは、瓦や看板が吹き飛ばされている映像が流れていた。

20年前にこの家を建てる時、「2階の窓には防犯のシャッターは不要」とけちったばかりに不安な思いをすることに。今後シャッターを付けるか検討しています。(〇〇〇)



●損害保険申請は写真で●

我が家も台風21号で被害にあいました。ガレージの屋根の丈夫なプラスチックのパネルが一枚剥がれ落ちて割れてしまったのです。すぐに業者さんに修理を依頼したのですが、修理依頼が多く、まだ来てもらっていません。

被害の小さい物件は、写真で損害保険申請ができることになりました。

この件は一般の火災保険で手続きができました。(〇〇〇)

